

Acta numero cuatro quios do mil dieciocho (4-2018)
En el municipio de Fraijanes el dia trece de mayo de
do mil dieciocho, siendo las diez horas con Treinta
minutos reunidos en el salón Municipal de Fraijanes,
para llevar a cabo la reunion ordinaria de la
Coordinadora Departamental de Seguridad Alimentaria
-Coaderan- las siguientes personas: Encargado Juan
Díaz, Asesora Departamental, Encargado Oscar
Alvarado, Fernando Norman, Andrea Pineda, Adrián
González de la secretaría de Seguridad Alimentaria y
Nutricional -Sesan-, Christian Vega de Arce,
Andrea Palencia Representante de Municipalidad de
Galicia, Suizo Arroyo de Bonalfo, Lida Darila
García Bedoya Representante de Mider, Carlos Alberto
Vásquez, Jorge Menéndez de Mider, Mauricio de León
Avisor del Comercio de la República, Estuardo Vásquez,
Ricardo Belaey de Gobernación Departamental, Raquel
Máizquez de MSPAS, Mirna Bonilla Rodas de Cap,
Julio Arias Representante de la SA José Arimila,
Guillermo Roldos, Municipalidad de Fraijanes, Katherine
Montañez de Mazar, Gloria Fernández de Municipalidad
de La Union, Suizo Santiago del Cap de Fraijanes
Mario Calera de Visam, Nancy Bryan de Municipalidad
de José Arimila, Mariana Díaz de Dac
Guatemala, Ana Guerilia Bonilla de Mazar,
Representante de las Municipalidades de los Munici-
pios de Guatemala y todo lo que se anote
Al final de la presente, para hacer constar lo siguiente:
Primero: Palabras de bienvenida del Señor Alcalde
Señor Anibal Alfonso Gomez y hace presentación del
municipio. Segundo: Palabras de bienvenida del



desde gobernación por Juan Diaz, y se da por abierta la reunión Tercera: Se hace presentación de la Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional del departamento de Chiapas, dando a conocer a todos los proyectos y acciones que se realizan en pro de toda la población del municipio y en especial mencionando por lo mismo para un desarrollo integral y una alimentación sana la Palabra lea señora Césara del Alcalde Sra. Miriam de Alvarado, agradeciendo todo el apoyo de las diferentes instituciones que conforman la comisión, da a conocer los integrantes de la comisión y las acciones de la Secretaría de Obras Sociales. En la ayuda a niños en desnutrición da a conocer que en el 2016 se entregaron 98 paquetes y en el 2018 han sido entregadas 379 paquetes más 3 por amparo de la CSJ. Cuarto: Se hace presentación por parte de la Nutricionista del municipio de Chiapas de la sala situacional. dando a conocer que en el año 2017 fueron 54 casos reportados y en 2018 no han sido reportados casos, las acciones fueron jornadas de vacunación y desparrastre, kits de alimentación talleres de familias en San Francisco de San, en escuelas, promoción de lactancia materna, cult de embarrapalar, pistas domiciliarias, mismo que se requiriera realizar este año. Cuarto: Señor Miriel Gómez representante de MSPAS, da a conocer sala situacional del departamento. En el municipio de Huatulco se reportan 73 casos de desnutrición lo cuales 58 presentan desnutrición aguda y 14 en desnutrición baja. Observando que el departamento de Tehuantepec es el que más tiene niños detectados.

con 16 casos reportados. San Juan Sacatepéquez en 21 casos y Tomatlán es el municipio que reporta más muertes por cada 100 mil habitantes. Chimaltenango es el municipio que más incidencia tiene en demutación. En el Área sur Amatitlán es el que más ha detectado muertes en demutación y Villa Canales es el municipio que más muertos registra. En San Pedro Asopique hay 7 casos moderados. El director de DAS Guatemala Noroccidente toma la palabra acerca de la Vigilancia sobre los muertos preocupados para que no se publique a reincidente y no romper, en su momento el dará a conocer sobre estos listados para poder dar el seguimiento necesario. El Lic. Carlos Alvarado toma la palabra e informa que es una tasa a nivel nacional que da a conocer y empima solo los muertos que fallecen por demutación y solicita que si existe un expediente de estos casos se haga llegar al señor gobernador. La Señora Mariana Dávila toma la palabra e informa que muchos pueblos informan pero no tienen una base real para confirmar y tienen que esperar todo un procedimiento para que puedan obtener la ficha de datos e histórico de los muertos por parte del Ministerio de Salud. El Lic. Juan Diaz, solicita hacer una emisión en los Municipios de San Juan Sacatepéquez, Guatemala y Amatitlán para que se investigue sobre los 5 casos reportados por muerte de demutación y señalar cuáles fueron las causas y con qué profundidad que pasó y cuales y dónde estaban las acciones de las comunidades. La Señora Alma Dominguez de MSPAS, solicita el apoyo acerca de estos casos, para lo cual el señor gobernador



61

respondió que para eso será la comisión ambiental
más tarde. Luego: se hace presentación de los Ante-
proyectos Maqa, Midis, Enalfa, Tosq, Visan -Maqa
y Seran. Se da la palabra a Magdalena Batista repre-
sentante de Maqa, hace su presentación e informa
sobre sus avances en los ejes de desarrollo sostenible,
desarrollo animal, gestión de riesgo, traslado de esta
estadística a las instituciones para que se pueda
medir las actividades y en la próxima reunión
puedan ser valoradas. Se han realizado 93,000 Pago
de bono a beneficiados. El Lic. Iván Díaz solicita
le enviar los datos de este año de trabajos y desarrollo
a las otras instituciones. Se hace presentación del
Ministerio de Desarrollo Social por parte del Delegado
Departamental Lic. Efraim Toquepá y informa acuerdo
apoyado por la CSJ. Da a conocer sobre el
Padron que tienen en de 2,200 Unas, y que se
encuentra en toda la disposición de ayudar las
personas en pobreza y pobreza extrema y que en
conjunto con su delegado y facultades estarán
apoyando a nivel interinstitucional. Se hace presen-
tación de Beca Trabajo, uno programa social están
llegando a las empresas y en representación de Midis
para ayudar a los jóvenes e involucrarlos en el empleo
formal, creando oportunidades e impulsar beneficios,
en este caso la inserción al mercado laboral formal a los
jóvenes. Lic. Iván Díaz solicita información de cuál
es el porcentaje de Beca que se cuentan y ver la
posibilidad de hacer algo similar para todos los
municipios, hacen una mera especificación y tocar el
tema con las municipalidades como enlace a los

instituciones y empresas, para lo cual se han invitado formal para la reunión. Lentamente hace presentación la Señora Sonia Aldana representante de Omalfa, informando que el día 8 de mayo se inaugura el programa de alfabetización en el municipio de San Juan Sacatepéquez. Siguiendo con las presentaciones el Sr. César Vega hace su presentación, mencionando los 3 programas que se tienen en Fraijanes, Antiguo Cuscatlán, Guardia Vieja y Sonsonate. Dando a conocer que se iniciará los programas y Jornadas médicas en electrocardiogramas en los municipios los días martes y jueves iniciando en Villa Canales, luego Villa Nueva y San Miguel Petapa en el mes de mayo. Continuar en Galicia, Amatitlán, Mixco y en los jardines, San Pedro Ayampuc, San Juan Sacatepéquez, Villa Nueva (Gernia) en Mayo. Sta Catarina Pinula, Lehmann, San Pedro Ayampuc, Fraijanes, Ilobos, Tres Ríos, San Ramundo, Villa Canales, San José del Golfo y en junio San José Pinula y Mixco. Hace presentación Mavis Moga, presentando un video de las acciones realizadas interinstitucionalmente. Dando a conocer las acciones otorgadas a los municipios, se hace presentación de la encargada de la Dirección Departamental Guatemala Norte y la ayuda que se otorga a los escolares. De esta atendiendo un paquete para atender las incidencias de maltrato y violencia contra los jóvenes. Se ha implementado la escuela Cader en todas las instituciones escolares. Hace presentación el Sr. Carlos Alvarado de Sesam informando las acciones



realizadas en la Secretaría de Seguridad Alimentaria, se participó en 16 reuniones de Comunión en los municipios, 25 visitas de Monitores de Desnutrición Aguda, 16 visitas a hogares, participación de 6 reuniones de Comuna y se realizaron capacitaciones en Seguridad Alimentaria 29 visita a centros de Salud. El Señor Alvarado hace la salvedad que se cuentan con 2 minutos únicamente para todos los municipios. El Señor Wan Díaz toma la palabra y hace mención la no participación de Villa Nueva en Comunión y hacer saber de las instituciones que participan y no a las reuniones, y se estaría encargando formato para dar toda la información necesaria para realizar los informes pendientes. Se recuerda que todas las instituciones deben enviar sus informes a gobernación departamental. Se solicita a las Municipalidades tomar nota de todas las acciones con las instituciones. El Señor Alvarado hace referencia a los listados de datos, en respecto a todos los datos mencionados, en cuanto al DPT en ejemplo que no están completo. Se ha realizado todo lo posible para que la base de datos este correcta y así poderla trasladar a Visum. Se solicita hacer una Comunión extraordinaria para hablar de este tema, los municipios con dificultad son: Edmundo Villa Canales, San José del Golfo, El Señor Santa Cataina Pineda y Mirador, en los cuales se hará reunión extraordinaria el día miércoles 21 en la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional a las 9:30. Septimo: Se hace recordatorio que el día 10 de abril se hará la misma reunión de Coferan en El Señor Cataina

Bisnula Octavo: No habiendo más que constar se da por terminado el presente Acta en el mismo lugar y fecha de su inicio siendo las trece horas en punto minuto, la cual queda enterrada en cuatro hojas del libro de actas anteriormente por la Contraloría General de cuentas, a la Secretaría de Desarrollo Alimentario y Nutricional de la República de Guatemala, leída por los comparecientes quienes enterados de su contenido, si lo quisieren aprobar, lo aceptan, califican y firman.

Sí se pide que para la siguiente reunión de Codemu las áreas de Salud, deberán presentar los listados de niños con desnutrición aguda, para la atención alimentaria.

Kauicomi

municipalidad villa norte

OFGZB

esteban vasquez

MIDES

Eduardo

MUN SSGB

MUN MIXCO

MUN PIEDRAS

MUN. SAN JOSÉ PINOL

Sanchez

Domingo

SIMP

ESTEBAN

VILLANUEVA

AYARALDAM

MIDES

EDUARDO

RODRIGUEZ

CONALCO

JOSE

RODRIGUEZ

MUN. SAN JOSÉ PINOL

Lic. Christian Alejandro Vega

Director sede Guatemala

-SOSEP-

Gulpi

ESTEBAN

RODRIGUEZ

EDUARDO

RODRIGUEZ

EDUARDO

RODRIGUEZ

EDUARDO

RODRIGUEZ

EDUARDO



65

M.D.W. R. Soto
Hector Linares
Poder Ejecutivo
PESPA - FENAMVE

R. Soto
Luis Fernando
MSPAS

Juan
MSPAS

Hector Linares
MSPAS

Alvaro Gómez
MSPAS

Ramón
López
MSPAS

Dr. Alvaro Gómez
DAS-CNC

Mario Rodas
MSPAS

Mathilda
DAS-CNC

DAS-GOCE
MSPAS

Guillermo
MSPAS

Alberto
MSPAS

Mario Rodas
SAC

Directora
General
Gobernación
MSPAS

C. D.
MSPAS
DASGC

Lic. Juan Diaz Lopez
Gobernador Departamental
Guatemala

Acta número uno de mil dieciséis (1-5-2018)
en el municipio de Guatemala el día veintiún
de marzo de 2018, reunida en el Salón de la
Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional
-SESAN- siendo las diez horas, para llevar a
cabo reunión extraordinaria de Codern, las
siguientes personas; Gobernador Departamento
Lic Juan Diaz, Lic Carlos Alvarado de Leran,
Angela Pineda Representante del Municipio de
San Juan Sacatepéquez, Esteban Pérez Representante
de San Pedro Sacatepéquez, Martín Diaz, de
Municipalidad de Chimaltenango, Jackelin López y
Oralia Pérez de Municipalidad de Guatemala

